

Tiene gran auge la Feria Universal de Radio en Nueva York

Un temible magnetizador brasileño acusado de varios crímenes.

Río de Janeiro 6.—Acusado de un cúmulo de asesinatos, robos y seducciones, César Duarte, drogista de Arayas, ha sido arrestado, revelándose la extraña historia de un hombre con fuerza magnética que obligó a una de sus víctimas a matar a su familia.

Duarte, alégase, compelió a una muchacha a matar a su madre y alégase además que fue la causa de que 22 mujeres abandonaran a sus maridos y se fueran con él, para abandonar las después.

Además de estos crímenes se alega que el farmacéutico fabricaba su propia moneda en la pequeña aldea donde tenía establecida su farmacia. Los sencillos parroquianos de Arayas aceptaron esta situación, temiendo que una negativa les ocasionara la venganza de Duarte en su contra.

La toga viril no da inmunidad

Roma, 6.—Varios comunistas incluyendo al ex-diputado Guisani, alcalde que fué de Bologna, fueron arrestados por hacer propaganda clandestina. Se les ocupó una gran cantidad de proclamas y folletos del comité comunista internacional.

Solución de un conflicto

El jefe de la Contabilidad Municipal Sr. don Ricardo Jiménez nos manifestó ayer, que las diferencias habidas entre su oficina y el Sr. Inspector de Hacienda Municipal por el presupuesto extraordinario de la Comisión de Cañerías y Cloacas, quedaron ya solucionadas.

La tesis sustentada por los Sr. jefe de la Contabilidad y Pagador Municipales fue la que triunfó, sentando un precedente para que las demás Municipalidades de la República no acepten las imposiciones del Sr. García Solano y menos cuando van contra las leyes.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica	
Nueva York	400 1/2
Londres	388 1/2
París	95
España	290
Italia	33
Suiza	388
Bélgica	91
Berlín	400 1/2
Amsterdam	40 1/2

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)	
(Cable de ayer)	
Londres	4.84
París	4.61
España	14.39
Italia	40.20
Suiza	19.28
Bélgica	44.70

San José, octubre 6 de 1925

Según el Contralmirante Moffett, el Coronel Mitchell está loco

La Feria Universal de Radio

Nueva York, 6.—Hace 21 días fue inaugurada la Feria Universal de Radio, que es independiente de la Exposición Nacional inaugurada anteriormente.

El gobernador Albert Smith, entregó el trofeo de plata a Miss Rena Jane Erwin, elegida como representante americana del Radio para 1925-1926.

Diariamente se exhiben los aparatos de radio inventados últimamente y se les maneja en presencia del público. Entre los más nobles figura uno de Bernais Johnson, quien enciende las luces eléctricas por medio del radio. Hay un receptor de cristal que produce el volumen suficiente de sonido para llenar la gran sala de conciertos. Otro aparato receptor cabe dentro del casco que usan los aviadores y permitirá a éstos recibir mensajes sin necesidad de llevar en sus aeroplanos operadores de radio.

El gerente de la Feria pronostica que el volumen de los negocios que se hacen con aparatos de radio durante el próximo año, representará un total de 750 millones a mil millones de dólares.

Comunistas que gozan de nuevo de libertad

Londres, 6.—La mayor parte de los comunistas capturados en la reciente batida de la policía londinense fueron puestos en libertad por falta de méritos.

Sin embargo, las autoridades policíacas manifiestan que no tolerarán las actividades del elemento radical que volverán a capturar a los libertados si no cumplen la promesa de suspender toda labor subversiva, particularmente entre el ejército y la marina.

Pagando planillas

La Secretaría de Educación Pública ha dispuesto que sea el Centador Escolar el que pague las planillas de construcciones de escuelas de los distritos vecinos a la capital.

El lunes de la presente semana se empezó a aplicar esta medida con los trabajadores de la Escuela de El Zapote.

Triunfa en Cartago el agricolismo

Ayer fuimos informados por nuestro corresponsal político de Cartago, que la candidatura de don Nicolás Jiménez Oreamuno para diputado sigue triunfando de manera arrolladora en toda la provincia.

En un corrillo en que se encontraba don Carlos Aragón, este ciudadano dijo que deberían imprimirse unos carteles diciendo que no es buen cartaginés el que no vote por don Nicolás Jiménez O.

Es una verdad, indudablemente y así lo hace presente nuestro corresponsal político.

ACTUALIDAD POLITICA

Empleados públicos en defensa del puesto

Un vecino de Desamparados nos decía ayer: "tengo ganas de ver algún día en La Nueva Prensa una lista de propagandistas azules, carlistas, que no sean empleados públicos".

A este pueblo llegan sólo «huesistas» y por ello los labriegos sencillos piensan: el espinazo no sólo se dobla ante el surco.

Don Santos León no es cartago

Cartago, 6.
a LA OPINION
San José.

El Partido Republicano de esta ciudad quiere que su candidato a diputado sea un cartago y no el señor León Herrera, que es nativo de San José.

El "Club La Boñiga" no apoyará esa candidatura.

Cartaginés

Frase que se las trae

En la reunión reformista que se celebró el domingo pasado en Cartago, el Padre Volio dijo: Don Nicolás Jiménez Oreamuno tiene madera presidencial, no para diputado, en la Aduana de Limón sería

un gran elemento, evitaría robos y chanchullos...

El agricolismo despliega sus fuerzas

El Partido Agrícola ha iniciado sus juegos con entusiasmo y buen éxito.

El próximo domingo saldrán varias Comisiones a los pueblos. Tres de ellas serán presididas por los señores don Alejandro Alvarado Quirós, don Ricardo Fournier y don Juan Felipe Picado.

En Santo Domingo de Heredia habrá una gran reunión. Asimismo en Desamparados y en Aserri

Don Carlos María en Peralta

Don Carlos María Jiménez se halla en Peralta en viaje de paseo y descanso.

Un amigo suyo dice que las declaraciones de su hermano don Manuel F. Jiménez, le caerán como "gotas de plomo derretido", pues don Ricardo no perdonará nunca eso de nulidad administrativa.

Aclaración

Por un error del taller, en nuestra publicación anterior apareció una nota diciendo que don Jorge Ortiz le temía al Pa-

dre Volio. La frase es que no le teme a ese diputado.

No hubo tal padrinzago

La noticia de que don León Cortés le envió padrinos a don Alfredo Saborío, es falsa.

Lo que hubo fue una conferencia entre los amigos de ambos.

Papeletas independientes

«Muy lamentable es, nos decía un amigo, lo que ocurre con las papeletas independientes. Ellas no hacen más que entrar cualquier movimiento que necesita mayor soltura. Y en los casos de los anti-gubernistas que luchan desde la naturaleza, es peor la situación; ellos debían buscar la fuerza por medio de la unión y no exponiendo el cuerpo en pequeños y débiles grupos.

Un movimiento homogéneo, de coacción sincera, es arrastrados, no así uno de personalismos y ambiciones.»

Y Padilla?

Mucho ha llamado la atención el hecho de que no figure en la papeleta volista por San José, el líder obrero don Julio Padilla, pues como se sabe, es primero en la citada papeleta es don José Umaña.

¿Y Pérez? ¿Y Octavio Montero?

Los turcos niegan las deportaciones

Cinebra, 6.—Turquía ha negado la cuestión de la deportación de cristianos de Mosul, con una terminante declaración que ha dejado a los ya irritados representantes británicos llenos de resentimientos.

Al replicar a la acusación británica de que los cristianos estaban siendo deportados y maltratados por las tropas turcas, los turcos dijeron que la historia era falsa, pero que ellos pedirían informes a Amgona sobre el particular, aunque ellos creían que en la zona a que aludían los británicos no era habitada por cristianos.

La disputa anglo-turca sobre Mosul, que ha sido aguda desde el primer momento, ha vuelto a asumir un aspecto amenazante.

Los lazos obreros estrechándose más

Nueva York.—Mr. Peter J. Brady, Presidente de The Federación Bank de esta ciudad, recibió un cablegrama del señor don Arturo Blás, Cónsul General y agente financiero mexicano en Nueva York, quien se encuentra en la capital de su país, informándole que el Banco mencionado ha sido nombrado corresponsal del Banco de México.

Con este motivo el señor Brady declaró lo siguiente:

«El Banco de México cuenta con el apoyo de la Confederación Regional Obrera Mexicana. Sus relaciones con nuestro Banco, que es la institución financiera más poderosa dominada por las instituciones que forman la Federación Americana del Trabajo, aumentarán los lazos de amistad existentes entre los obreros de las dos grandes Repúblicas norteamericanas del Continente.»

Carlos Arias Ortega murió en Nicaragua

Nos llega la noticia de que el joven cartaginés Carlos Arias Ortega murió en la ciudad de Diriamba, República de Nicaragua.

Hace unos diez meses se fué a aquellas tierras el joven Arias Ortega a buscar horizontes a sus esfuerzos y la suerte, desde un principio, le fué adversa.

Era un soldado de las filas del agricolismo y en las plazas públicas de Cartago se le conocía siempre como un orador vibrante y lleno.

Sus amigos han sentido hondamente esta noticia.

Nosotros enviamos nuestro pésame muy sentido a sus padres, hermanos y demás familia doliente.

Veto a un acuerdo de la Municipalidad de Santa Ana

El Sr. Gobernador de la Provincia ha puesto su veto a un acuerdo que tomó la Municipalidad de Santa Ana en su última sesión.

Ese acuerdo disponía dar una recepción para festejar al nuevo cura aquel cantón.

Está loco el Coronel William A. Mitchell

Washington, 6.—El Contralmirante William A. Moffett, jefe naval de la Oficina de Aeronáutica, ha rechazado los cargos que formuló el coronel Mitchell contra el servicio militar aéreo, calificándolo de falsos y vengativos y diciendo:

«La interpretación caritativa de los cargos consiste en que el autor está loco y padece de delirio de grandeza.»

La declaración del Contralmirante Moffett ha sido muy comentada.

Estonia y Letonia van a ponerse de acuerdo

Reval, 6.—El Ministro de Relaciones Exteriores, doctor Meierowitz, anunció que había celebrado un acuerdo verbal con el director de la política exterior de Estonia, Sr. Pusta, a fin de que este país y Letonia se comuniquen mutuamente sus propósitos en materia de política internacional por cuanto afecte a los intereses comunes de los Estados Bálticos.

El doctor Meierowitz ha regresado a Riga.

Hergismo de un Capitán

Tetuan, 6. Uno de los tópicos de actualidad es la hazaña del Capitán Rodríguez quien se distinguió al mando de su compañía, compuesta de indígenas. En lo más recio del combate, cuando sus moros tomaban el desbande, el Capitán Rodríguez se irguió como alto era y sin ocuparse del soberbio blanco ofrecido por su cuerpo a las bajas enemigas, arrojó a su gente en árabe y la impidió a comportarse con singular bravura.

Actividades de la Policía

Del informe que diariamente envía la Comandancia de la Primera Sección de Policía a la Gobernación de la Provincia, sobre indiciados por faltas, copiamos lo siguiente:

Enrique González Prada, se vale de un niño para que le lleve los licores a la cantina.

José Mainieri, vendió media botella de ron a una niña.

Francisco Manfelli, es padre de tres muchachos que con sus malacrianzas y desenfreno se han convertido en azote de los vecinos de Aranjuez.

Heliodoro Vargas por traer colgando unas gallinas en posición inversa.

Juan Araya tiene empuñados los vidrios de su cantina y se niega a corregir el defecto.

Como se ve por lo anterior, los servicios de la policía en esta capital son importantísimos.

Los partes de la Segunda Sección, también son siempre por estilo.

Lástima que no les quede tiempo a esas autoridades para darse una vuelta por el Mercado Municipal, donde la temible plaga de chiquillos de ambos sexos, vagabundos y ladrones, reclama los servicios de la policía para que se moralice ese establecimiento.

Dos maestras han sido pensionadas por sus meritorios servicios

Después de varios años de servicios, más de 20, por motivos de salud, se vieron obligadas a solicitar retiro las muy distinguidas maestras doña Luisa Cedeño de Rojas y doña Luisa Chacón de Cortés, las cuales por su meritoria labor educativa han sido pensionadas según acuerdo No. 308 del 5 de setiembre del año en curso, publicado en La Gaceta del 19 del citado mes. La señora Cedeño de Rojas dedicó todas sus actividades de maestra ejemplar por su laboriosidad y abnegación a la escuela de San Rafael de Oreamuno, lugar de su nacimiento y residencia. Se aleja del apostolado con la íntima satisfacción de haber cumplido con su deber y de haber contri-

buído con provechosos resultados en la educación de los niños del citado vecindario, ciudadanos y ciudadanas hoy día muchos de ellos, quienes le conservan gratitud y cariño. La señora Luisa Chacón Román de Cortés, dispiegó sus diligentes y eficaces esfuerzos, en distintos lugares del país, distinguiéndose siempre por su labor inteligente y sus iniciativas edificantes. En Los Angeles de Cartago, en Limón, en Orotina, en Puntarenas, en la ciudad de Cartago y en el Carmen de Cartago, una plega, de alumnos y alumnas de distintas edades y posición social, la recuerdan con afectuosa simpatía y complacencia, por el hecho que lograron de sus eficientes enseñanzas.

En sus últimos años de servicio sus esfuerzos inteligentes y labor constante le proporcionaron la amplia y bien sentida satisfacción de obtener cinco *Excelentes*, uno al final de cada año lectivo, como estímulo a su dedicación consciente y atinada en todos los aspectos de su labor docente. De seguro la Superioridad de Educación Pública ha tomado muy en cuenta su hoja de servicios y méritos para otorgarle el retiro con goce de pensión, que ya empezó a gozar desde el mes de setiembre próximo pasado, según se nos informó. Que estos valores docentes sean sustituidos por otros de iguales capacidades y de eficiencia semejante son nuestros deseos. Y a las se-

Productos "BAYER"

Para salud del hogar



Novacitrina

Tabletas antigotosas. Expulsan el ácido úrico curan Gota y Reuma. **Prolongan la vida**

Eldoformo

Tabletas antidiarreicas, curan pronto diarreas de niños y adultos

Salvad vuestros niños Isticiana

Bombones y Tabletas. Purgos laxante ideal para estreñidos. Niños y adultos

Cresival

Cura bronquitis con rapidez.

Para enfermos del pecho

Una fama de 50 años garantiza la insuperable eficacia de los productos BAYER.

Venta de la Fabrica de Napolitanos

El señor Carlos Socarras vendió ayer su Fábrica de Helados Napolitanos a un compatriota suyo.

Dado el buen resultado que le ha dado ese negocio en esta capital, el Sr. Socarras se reservó la marca de fábrica y pidió a Italia una nueva maquinaria, la cual le llegará uno de estos días.

La idea del señor Socarras es montar un establecimiento moderno con venta de helados y servicio completo de restaurant.

Le auguramos un buen éxito en su nuevo negocio.

No empezos sus labores

Don Francisco Sancho Jiménez, competente químico cartaginés, había sido llamado por el Departamento de Agricultura a ocupar un puesto importante.

Pero no fue posible que empezara sus labores el primero del presente, por cuanto no han llegado los aparatos pedidos a Alemania para la instalación del laboratorio.

Presupuesto aprobado

Un presupuesto por la suma de \$ 10.000 para la Comisión de Vías Públicas ha sido aprobado ayer en la Inspección de Municipalidades.

Hay una irregularidad en esto porque se había estado gastando ese dinero sin la respectiva aprobación, sin lo cual se ha pasado por sobre la ley de Hacienda Municipal.

Corte Plena Sesión del Lunes

—Fue leído un memorial del Licenciado don Emiliano Brenes Gutiérrez en que dice que renuncia el cargo de Concejue, y se acordó de conformidad.

—Se aceptó al señor Ernesto Lara Iraeta su renuncia de Prosecretario del Juzgado 2.º de lo Contencioso Administrativo, y de la terna remiada se nombró en su lugar al primer señor Crisanto Saravia Róger.

—También se admitió al Sr. Gonzalo Sánchez Bonilla su renuncia de Prosecretario de la Alcaldía 2.ª del Cantón Central de Alajuela, y se nombró en su reposición al señor Isaías López Alfaro, primero de la terna de ley.

—Se aprobó el nombramiento del señor Fernando Román Solano para subrogar, como escribiente, al Prosecretario de la Alcaldía 2.ª del cantón Central de Puntarenas, señor Rigoberto Rovira Ruiz, quien

goza de permiso por un mes.

—Atendidas las solicitudes de Andrés Carrasquilla Ujueta y Alfredo García Chaves en que piden rebaja de la décima parte de las penas de presidio interior descontables en la isla de San Lucas, a que fueron condenados, el primero, por el delito de robo en daño de Deidamia Carranza Aguilar y hermanas, y el segundo, por el delito de abigeato en perjuicio de José María Fonseca González, se acordó dar los informes de ley en sentido favorable en lo relativo a la primera, y desfavorablemente con respecto a la segunda.

—Vista la solicitud de Jerónimo Rodríguez Monge en que pide se le commute, en multa, la pena líquida de veintitrés días de arresto que le fué impuesta por el delito de lesiones causadas a Pedro Román Méndez, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

TODOS USAN JABON

MARIPOSA

Preferido por ser el mejor

Pídalo en todas partes
Fábrica de jabones y velas
Jesús María Castro
—San José—



Dientes más blancos

Cómo obtenerlos

Hay un método de tener dientes más blancos y más limpios. Millones de personas lo usan hoy. Ud. vé hoy los resultados en todos los círculos sociales. ¿Quiere Ud. saber como obtenerlos?

Entonces se hizo un nuevo depósito para uso diario. Su nombre es Pepsodent. Ahora lo aconsejan los principales dentistas de 50 países.

Combata la película

Este método destruye la película de la dentadura—esa película viscosa que Ud. siente. La película se adhiere a los dientes, se mancha y oscurece. Después forma capas sucias. Este es por que los dientes pierden su brillo.

Los resultados son rápidos

Pepsodent hace aumentar también la alcalinidad de la saliva y el digestivo del almidón. Esos son los grandes agentes protectores naturales de la dentadura.

La película retiene también las partículas de alimento que se fermentan y forman ácidos. Retiene los ácidos en contacto con la dentadura y causa la caries. En ella putulan los microbios a millones. Estos, con el sarro, son la causa principal de la piorrea.

Envíe el cupón y recibirá un tubito para diez días. Observe que limpios se sienten los dientes después de usarlo. Note la desaparición de la película viscosa.

La ciencia dental conoce hoy los métodos de destruir la película eficazmente. Uno de ellos desintegra la película, y el otro la elimina sin fricción perjudicial.

Fíjese como emblanquece la dentadura a medida que las capas de película desaparecen.

Pruebas convincentes han demostrado el éxito de esos métodos.

Proteja El Esmalte

Pepsodent desintegra la película y luego la elimina por medio de un polvo mucho más blanco que el esmalte. No use Ud. nunca un destructor de la película que contenga sustancias ásperas raspantes.

RODADA

Pepsodent

MARCA

El Dentifricio Moderno

Basado en investigación científica moderna. Recomendado por los más eminentes dentistas del mundo entero. Ud. verá y sentirá inmediatos resultados.

De venta en tubos de dos tamaños en todas partes.

AGENTES EXCLUSIVOS EN COSTA RICA

THE COSTA RICA MERCANTILE COMPANY

PLAZA DE LA ARTILLERIA
SAN JOSE

Gratis—Un tubito para 10 días

The Pepsodent Co., Depto RS-2, Apartado 19, San José.

Sirvanse enviar por correo un tubito de Pepsodent para 10 días a

Nombre _____

Dirección _____

De dirección completa—sólo un tubito para cada familia.

La Tienda Mil Colores

ha recibido el inmenso surtido de casimires que esperaba

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS Y COLORES
COMO SIEMPRE ATIENDE EN SU SASTRERIA A
CONFECCION DE TRAJEA LA MEDIDA

Magnífico cortador

Precios los más reducidos de plaza. Consideración para la apreciable clientela

Materiales para sastres en gran surtido, de las mejores calidades a precios reducidos

Venta al por mayor y menor
ENRIQUE YANKELEWITZ

Propietario

Gratis \$ 10.00 Gratis

OFERTA ESPECIAL

PARA DAMAS, CABALLEROS Y NIÑOS

REGALO DE \$ 10.00

Con el objeto de introducir en esa plaza, los magníficos artículos de nuestra manufactura, al recibo de cuatro nombres y direcciones, auténticos, de conocidos suyos, junto con Giro Postal, por la cantidad de \$ 3.00 en MONEDA AMERICANA, tendremos el gusto de obsequiarle con un grupo de los objetos enumerados a continuación y que Ud. eligirá, cuyo valor neto pasa de \$ 10.00. Aproveche esta oportunidad de obtener objetos de lujo regalados.

(Importante: Sólo admitimos Giros Postales o billetes de Banco americano en carta certificada)

LISTA DE ARTICULOS

Un alfiler de corbata, exquisitamente trabajado, con un pasador de oro para el cuello, una presilla para asegurar la corbata, un par de yugos para los puños de última novedad y un juego de botones de oro para la camisa.

Un estuche de manicure de lujosa hechura y presentación para damas.

3 collares de distintos colores (indique los que desee), un par de aretes (la última expresión de la moda), un magnífico cepillo con un frasco de inmejorable pasta para los dientes; un elegante prendedor y un juego de papel de cartas y sobre para su correspondencia.

3 juegos de cubiertos de plata de alta calidad.

Una elegante pluma de fuente, garantiza da por 20 años para dama o caballero.

Una rica cartera de piel, para dama o caballero, acompañada de un par de elegantes ligas para las medias.

Un exquisito reloj de bolsillo para caballero o niño.

Una cadena de oro, un corta uñas y un llavero para caballeros.

5 pares de medias de superior calidad y un par de aretes, para damas.

Su pedido será remitido a vuelta de correo, por paquete postal certificado, libre de gastos.

Esta oferta excepcional es sólo por tres meses y cada persona no podrá hacer más de un pedido.

(De los 11 grupos de artículos especifique cual prefiere)
MANHATTAN NOVELTY COMPANY
New York, U. S. A.

ñoras Cedeño de Rojas y Chacón de Cortés les damos cordial despedida y felicitación en su calidad de pensionadas, porque se ha hecho justicia a sus méritos de educadoras.

QUONG TAI CHONG & Co
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores
y Exportadores
PUNTARENAS



Todo muchacho corre el riesgo de una caída, un golpe, un accidente. La madre precavida sabe y enseña a sus hijos que el

LINIMENTO DE SLOAN

debe aplicarse prontamente en tales casos para obtener alivio casi instantáneo y evitar la posibilidad de varias semanas o meses de sufrimiento.



MATA DOLORES

de Golpes, Contusiones, Calambres, Catarros, Ronquera, Neuralgia, Dolor de Muelas, Ciática, Reumatismo.

No requiere fricciones. Penetra por sí solo.

Los volcanes del Pacífico no están muertos

Los volcanes del Pacífico, cuya área de acción en caso de ponerse en actividad será de 10.000 millas, abarcando toda la faja de costa desde California hasta el Estrecho de Behring, según la opinión más reciente de los sabios geólogos que han venido estudiando los volcanes y sus posibles actividades plútónicas, no están del todo extinguidos. Su inactividad actual, que ya dura algunos milenios, es un simple sueño. El despertar será terrible.

La América del Norte no puede descansar tranquila, en espera del trágico despertar de los cinco colosales dormidos, que tienen latente en sus entrañas roque-

ñas el fuego de las grandes destrucciones. Por millares de años los gigantes del Pacífico, como obedeciendo a un fin ulterior, han venido acumulando energías, economizando pujanzas destructoras, para dirigirlas, cuando llegue el momento oportuno, hacia el objetivo de una grande e inconcebible fatalidad.

Los atletas a que nos venimos refiriendo son los Montes Ranier y Baker en Washington, Hood en Oregon, y Shasta y el pico de Lassen en California.

Como queriendo demostrar a los hombres que su sueño no es la muerte, el monte Ranier, anualmente, lanza débiles pero significativos rugidos, regis-

trándose trepidaciones insignificantes; y arroja columnas de vapor, tan caliente a veces, que funde los macizos bloques helados que coronan la cresta, de un color blanco impecable, del titán.

¿Cuáles serán los destinos de Norteamérica con esta quintuple amenaza?

¡Quién sabe!

Los hombres se desvelan por alcanzar las conquistas máximas del progreso humano; su labor es constante y fecunda; uno a uno van desentrañando los misterios de la existencia, el por qué de las fuerzas cósmicas, las leyes fijas e inmutables que rigen al universo, y guían a los planetas, a los sistemas, a las constelaciones, por los caminos desconocidos e inexplorados del espacio infinito. El hombre lo analiza todo, y puede afirmarse que no está lejano el día en que el reino de la materia no tenga secretos para la inteligencia humana.

En el orden moral las teorías filosóficas-religiosas, o simplemente filosóficas, o simplemente religiosas, se suceden continuamente, cada vez más de acuerdo

con la naturaleza espiritual del hombre. Hay un continuo y saludable flujo y reflujo de ideas nobles, altruistas, generosamente regeneradoras, que van, por decirlo así, purificando el Espíritu Humano, a través de las épocas y a través de las razas.

El síntesis, material y moralmente el hombre progresa. Sus conquistas en todas las órdenes de humano conocimiento, son positivas.

Pero, el hombre, con todos los innegables adelantos de su sabiduría, siendo el aparente dominador de los elementos, es impotente cuando las fuerzas fatales de la Naturaleza se pronuncian en su contra. Y de nada sirven sus conocimientos para contrarrestar los dinámicos furiosos que transforman en vastos y desolados cementerios las más florecientes campiñas y las populosas ciudades.

Los volcanes del Pacífico no están muertos. Acumulan en sus entrañas pétreas elementos de instrucción, amenazando destrucción en un minuto trágico al pueblo más laborioso y opulento de la tierra.

Partido Agrícola

La Secretaría General del Partido Agrícola queda instalada, desde hoy, en el local situado en la avenida de la Estación, frente a los talleres de la Imprenta Alsina, al costado Este de la Botica Central.

En esta oficina se atenderán los reclamos que los ciudadanos agrícolas tengan que hacer contra las listas de sufragantes.

San José, 6 de setiembre de 1925.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA De 10 a 11,30 y de 2 a 4

Campaña por el periodismo católico en Costa Rica

En la última sesión celebrada por los señores Curas de las Parroquias en el Palacio Arzobispal, se habló extensamente respecto del periodismo católico en Costa Rica.

El Sr. Arzobispo agregó muy conceptuosas frases acerca de los medios que la prudencia y celo sugerirá a cada sacerdote en su parroquia para contribuir a la difusión de la buena prensa y sostenimiento del diario católico «Correo Nacional».

Hemos sabido por informes que nos llegan, que algunos de los señores Curas que estuvieron en aquea reunión, han tomado una actitud distinta a la pedida por el Sr. Arzobispo y al hacer campaña por el periódico católico, la hacen contra los demás periódicos de información del país. Es de esperarse que sea mejor comprendido lo que el Sr. Arzobispo hizo presente en aquella reunión.

No se ha retirado la empresa de pesca de conchaperla

Ayer estuvo en nuestras oficinas el Sr. Cónsul de Venezuela en Costa Rica, don Juan Santaella a mostrarnos un cable recibido por él de parte de don Selim Abouhamad, de Caracas.

En éste dice que no es cierto como lo afirman algunos periódicos de San José, que haya abandonado los trabajos de conchaperla en el Pacífico. Lo que ocurre es que ha suspendido los mismos para proteger los Yacimientos como se acostumbra siempre pues en esta clase de explotaciones se necesitan desean sos.

Con gusto complacemos a Sr. Santaella y queda constando que la empresa de pesca de conchaperla en el Pacífico no ha abandonado su contrato.

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y zarparán los sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores harán escala en la Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGAREZ, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegando a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal y de regreso en Tela y Habana.

Los vapores CAMITO CORONADO, y CAVINA de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días los días jueves en la mañana, procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirle Suca. Sub-agentes en San José.

M. M. Marsh Administrador

San José, abril 4 de 1925.

Para Fiestas

Perfumadoras, Serpentina, Confetti y Género de Bandera tengo para la venta al por mayor y menor

TOMAS FERNANDEZ

En el Almacén

OZOMULSION



Rica En Vitaminas

El Descubrimiento de las VITAMINAS ha revolucionado en gran manera nuestros conocimientos del valor de los alimentos y las medicinas. Al examinar diferentes productos con el propósito de descubrir si contenían VITAMINAS, se descubrió que el Aceite Puro de Hígado de Bacalao según se usa en la preparación de La OZOMULSION contiene como veinte veces más VITAMINAS que ningún otro producto conocido. Esto reveló la verdadera causa del PODER MARAVILLOSO DE LA OZOMULSION PARA DAR SALUD Y FUERZAS. El Aceite de Hígado de Bacalao es el más rico de todos los productos conocidos en las importantes VITAMINAS, sin las cuales no es posible tener salud y fuerzas, y aún la vida misma no puede existir.

La OZOMULSION es el Más Rico y Más Puro Aceite Medicinal de Hígado de Bacalao de Noruega.

Dá Carnes OZOMULSION Produce Energías

Tiene Buen Sabor. Consiga Un Frasco HOY.



¿Quiere Ud. tener abundante y bonita la cabellera

USE

Agua de Abedul

De venta en todas partes

CERVEZA

IMITADA POR TODOS

IGUALADA POR NINGUNO

TRAUBE



S. A. S. LA PRINCESA CATALINA YOURIEVSKY

Hija del difunto Alejandro II Emperador de Rusia, escribe:

"SIENTO el deseo de escribirles y decirles que su Phosferine es un restaurativo maravilloso. Insistí en tomarlo siempre que me sentí cansada o debilitada. Después de las penalidades y privaciones que tuve que sufrir durante la revolución en Rusia, cuando los bolcheviques me robaron todas mis posesiones, mi salud se quebrantó gravemente, y ahora que tengo que ganarme la vida y he venido a ser una cantante profesional, tomo su tónico admirable como un estimulante siempre que lo necesito antes de ir a mis conciertos."

La Phosferine produce un beneficio real y duradero en el sistema de cada persona, da vigor al cerebro y al cuerpo naturalmente, y lo toman con iguales resultados, que son siempre buenos, los niños y los adultos. La ventaja de tomar Phosferine es inmediata y hace bien al que la toma y le mantiene en perfecto estado.

PHOSFERINE

El mejor de todos los Tónicos para

Influenza, Debilidad de maternidad, Lealtud, Cansancio mental, Ataques de nervios, Indigestión, Desmayo prematuro, Desmayo, Falta de apetito, Neurralgia, Insomnio, Cansancio cerebral, Anemia, Fiebre palúdica, Neuritis, Cansancio, Reumatismo, Clásica, Dolor de cabeza, Debilidad nerviosa.

En estado líquido y en pastillas; hay tres tamaños para una y otra forma; los tamaños más grandes son los más económicos.

PROPIETARIOS: ASHTON & PARSONS, LIMITED, LUDGATE HILL, LONDRES, INGLATERRA.

NOTA EDITORIAL

Innovación en los sistemas electorales

Indudablemente las declaraciones de principios que ha hecho el Lic. don Manuel P. Jiménez en el largo repertaje que publica «La Tribuna» de ayer, respecto a su posible candidatura independiente a diputado por esta provincia, son en sí, todas ellas, muy interesantes y dignas de reflexión; pero además de su valor intrínseco indudable, tienen el de la actitud electoral o política que revela a las claras y que innova con provecho para el país, el sistema que tenemos en uso para esa clase de promociones a la representación popular en el seno del Congreso.

El Lic. Jiménez Ortiz rompe los moldes viejos y ya arcaicos de la hora actual y habla con absoluta franqueza a sus conciudadanos acerca de sus perspectivas y aspiraciones si el voto de los sufragantes necesarios le lleva a una curul; y abandonando el trillado camino de las salmodias patrióticas, que nada dicen ni nada prueban, concreta sus ideales parlamentarios y enuncia a grandes líneas, suficientemente comprensivas para todos, el programa de trabajo que desarrollaría él si su candidatura a la diputación resultase triunfante en los próximos comicios.

En otras palabras: el Lic. Jiménez Ortiz enuncia desde luego los términos del «mandato imperativo» que está en disposición de aceptar y de asumir en estricta correspondencia de propósitos con sus electores; y es aquí precisamente, en este punto, en donde nosotros encontramos de suma utilidad práctica para el electorado costarricense el método adoptado por el nuevo candidato, porque a más de ser, a nuestro juicio, el que mejor se hermana con el buen régimen de la democracia, es el que impone las circunstancias de la nación, dado el desorden general que priva en todos nuestros círculos políticos en materia tan delicada y difusa como es la selección de elementos encargados de representar al pueblo en la Cámara.

Legalmente el «mandato imperativo» no pesa en Costa Rica sobre los candidatos a diputaciones, que se proclaman o elijan en los torneos periódicos de ese orden; y a lo sumo se supone que cada uno de aquellos responderá, en cada caso sujeto a la deliberación de su conciencia de parlamentario, no a sus propios impulsos sino a los credos o anhelos del grupo cuyo sufragio le sustente en su puesto.

Pero aún admitiendo que teóricamente la fórmula del «mandato imperativo» no sea cosa tan inconcusa o universalizada como para tenerla por indiscutible y definitiva, cabe argüir que su aplicación práctica en nada riñe con el verdadero interés y con el legítimo derecho de los sufragantes y que se impone ya, como una necesidad moral, en países como el nuestro, en donde no sólo tal mandato no existe como regla constitucional o legal, sino en donde los partidos políticos carecen de la organización y cohesión disciplinaria rigurosa y estrecha que ponga en cada bandera, por sobre los apasionamientos momentáneos del personalismo retrasado que nos distingue, el lábaro de ideales fijos y de conceptos de gobierno claros que interpreten, con mayor o menor propiedad, en cada época, la genuina voluntad nacional.

No hay mandato imperativo por la Constitución o por la ley para los diputados, pero tampoco lo hay moralmente establecido por los partidos para sus representantes en la Cámara; y prueba de ello es que, a merced de la libertad de conciencia imperante al respecto con relación a esos elementos, tanto en uno como en otro plano, presenciamos con repetida frecuencia el hecho de que representantes de un grupo voten con otro heterogéneamente en asuntos que habrían de adversar si respetasen el criterio de sus electores y aun en algunos que, por ser artículo de fe de sus respectivos partidos, habrían de combatir con denuedo siquiera por el deseo elemental de honrar su investidura como simples caballeros.

Para nadie hay ventaja en mantener contrasentidos de ese jaez, tan irritantes y políticamente tan inmorales y que conspiran, poco a poco pero con seguridad, a favor del pesimismo electoral de las masas, que es uno de los cánceres que corroen las entrañas del Estado y que es deber nuestro curar radicalmente, si no queremos acrecentar cada día más un porvenir más oscuro y vacilante en la República.

Y es por ello que creemos que ya no basta que los diputados sigan yendo al Congreso libres de compromisos categóricos, ni que los partidos se conformen con elegirlos creyéndolos adictos a sus programas, sino que es necesario y urgente que cada candidato, antes de llegar a las urnas, firme a la faz de la nación el documento en que conste su ideología política indubitable y la promesa solemne de devolver sus credenciales tan luego como, en conflicto de conciencia con sus electores, hubiere de verse en el evento de contrarrestar la voluntad de éstos, con votos adversos a su idealismo o a su sentir.

La sanción de los representados contra los burladores de su buena fe y de su adhesión política, sería entonces fácilmente posible y fecunda en bienes dentro de la democracia; y de tal manera concebimos provechosa la innovación de que se trata, que no nos cabe al escribir estas líneas la menor duda de que si los candidatos a la diputación ya postulados o a postularse, imitan ahora el ejemplo del Lic. Jiménez Ortiz, el alma cívica tendría más entusiasmo y calor para la lucha en curso, fuera de que el país quedaría en mejores condiciones para distribuir sus simpatías entre los elegibles de las distintas papeletas, de acuerdo con el pensar de cada ciudadano consciente.

Vida social Costarricense

Cualquier persona que desee dar alguna noticia de interés social puede llamar al teléfono No. 688

Honras fúnebres

Mañana, a las ocho y media horas se celebrarán un solemne funeral y varias misas de réquiem en sufragio del alma de la distinguida dama doña María Cristina Rojas de Heredia, fallecida el 8 de octubre del año anterior. El Excmo. Sr. Arzobispo don Rafael Otón Castro, revestido de semi pontifical será el oficiante de la misa que tendrá lugar a las 8 y media en las Iglesias de la Merced.

Diplomacia

En breve llegará a esta capital el Excmo. Sr. don Carlos Zúñiga Figueras, recientemente nombrado Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Honduras en Costa Rica, quien ya salió de Amapala, según cable recibido últimamente.

Comidas

En la residencia del Dr. don Francisco Cordero, y en celebración de su onomástico, tuvo lugar, el domingo anterior, una comida íntima en su casa de habitación.

En esa misma fecha y con igual motivo se celebró una comida en honor del apreciable joven don Francisco Guardián R.

Como homenaje de simpatía al joven Gonzalo Dobles sus amigos le ofrecerán, en fecha próxima, una comida que tendrá lugar en la Pensión Italiana para celebrar sus triunfos en los últimos Juegos Florales.

Fiestas

Con gran entusiasmo trabaja el Comité de Entretenimiento del Golf Club, encargado de la organización del baile de fantasía que, con motivo del

Halloween, se celebra anualmente en los amplios salones de aquel centro social: Dado el entusiasmo con que siempre se ha visto esa fiesta, los preparativos que se hacen, es indudable que la fiesta de este año superará a las anteriores en magnificencia y animación.

Diariamente aumenta el entusiasmo existente entre los miembros de la colonia española y de nuestra sociedad por asistir al baile que en conmemoración del descubrimiento de América se celebrará en el elegante edificio de la Sociedad Española de Beneficencia en la noche del 11 de octubre en curso.

Con gran entusiasmo ha sido recibida en los círculos sociales de jóvenes la noticia de que el próximo domingo tendrán lugar unas lucidas academias de baile, amenizadas por la orquesta de Paco Alvarado en la residencia de don Enrique Flores y su apreciable familia. Es indudable que el éxito superará a las esperanzas de los organizadores el baile resultará de lo más animado y alegre.

Incomunicación con Nicaragua

Durante todo el día de ayer no hubo comunicación telegráfica con Nicaragua.

La Dirección General de Telégrafos nos informó que no se había recibido ningún despacho de aquel país y que por consiguiente, era imposible dar cuenta de la situación sísmica de que se supone ha sido epicentro esta vez aquella nación hermana,

La Directiva del San José Athletic Club continúa trabajando activamente en la organización del suntuoso baile que ese centro social y deportivo ofrecerá a sus amistades el día de su inauguración oficial, que tendrá lugar el 24 de los corrientes. Nuestra sociedad ha recibido con marcado entusiasmo la noticia de ese lucido baile, y nadie duda de que será uno de los más escogidos y animados que se hayan celebrado este año.

Viajeros exterior

Después de haber pasado algunos meses en el país, regresará en breve a Panamá el señor Lic. don Juan Francisco Paredes, de la sociedad de esa República.

Pasado mañana llegarán a esta capital, procedentes de Estados Unidos, las señoritas Haydeé Méndez y Elida Zeledón, quienes partieron hace algunos meses para esa República.

Viajeros Interior

Llegaron:

De La Barranta, el General don José Zeledón y su señora;

De Santiago, la señorita María Isabel Lachner;

De Heredia, don Arturo Loria Salieron;

Para Siquirres don Roberto Hernández h.;

Para Tacaes don Jorge Béche.

Enfermos

El Licenciado don Marco Tulio Fonseca sigue enfermo de poco cuidado.

Mejor se encuentra don Eduardo Fernández.

La estimable dama doña Edith de Povedano ha seguido mejor.

Continúa mejorando la señorita Margarita Alvarado Fernández.

Crónica Parlamentaria

Declara el Padre Volio que en Costa Rica él es el único hombre a quien mañana la historia no puede acusar de claudicaciones

A las 15 hs. se abrió la sesión.

Presidió el Lic. Cortés. Se aprobó y firmó el acta anterior.

(En las barras había luminoso público).

Rescate de la Deuda

Fué leído un decreto del Ejecutivo en que se amplía la convocatoria de las sesiones extraordinarias para conocer de un proyecto adicional relativo al rescate de la Deuda francesa.

Pasó a comisión.

Las tierras de Copal

Continuó la discusión del dictamen referente a las tierras de Copal.

Bricieño.—(Para una cuestión de orden).

No me atrevo a decir que los hombres caen en contradicciones, sino que fácilmente ellos se ven obligados a rectificar.

Yo quiero al proyecto que he presentado por cuanto he nacido y he vivido en el Guanacaste, en donde existen estos graves problemas. Por eso le pedimos intervención al Ejecutivo.

Presidente.—Ruego al orador se concrete. Pidió la palabra para una cuestión de orden.

Bricieño.—Voy a eso. El señor Volio en otra época, defendió un proyecto completamente igual al que hoy combate. Y por cierto que prosperó por una fórmula presentada por el señor Arias.

(Lee el dictamen referido). El señor Volio defendió gallardamente aquella tesis, considerándola justa y equitativa. ¿Entonces, por qué mi tesis no puede ser justa y equitativa?

En esa época nadie lo llamó defensor del señor Aguilar y hoy él llama defensores de los reclamantes a quienes apoyamos éste proyecto.

Me asombra que el caudillo de la plebe asuma esa actitud. ¿Es que son otros los momentos políticos?

Yo pido más consecuencias y más serenidad al efecto hago moción para cambiar la redacción del proyecto por la fórmula del señor Arias.

¿Será posible que el caudillo de la plebe deje de ser defensor de los labradores, protector de los necesitados y refugio de los enfermos? (risas)

Presidente

El reglamento impide aceptar esa nueva redacción. Cuando un proyecto pasa a comisión, deja de pertenecer al diputado autor. Distinto es cuando la comisión varía su dictamen. En todo caso, un pronunciamiento de la Cámara decide la cuestión.

Volio

Con sumo placer contesto las apreciaciones semi-líricas y semi-irónicas del señor Bricieño.

Antes quiero referirme a la sesión del jueves pasado. La actitud que adopté en ese entonces fue a sabiendas de que iba a encontrar una fuerte tempestad. El orador continuó extendiéndose largamente. De sus frases principales tomamos las siguientes:

«Esperaba el ataque en la for. ma parca en que se ha pre-

sentado, no se discuten ideas, sino personas, a quienes se quiere abrumar con sus contradicciones.

Nunca esperé que un diputado como el señor Ortiz, hombre de extraordinaria preparación, fuera el porta-voz en ese combate. Por sus conocimientos sociológicos, por sus ideas avanzadas, no creí que se convirtiera en gladiador persona ista.

«De ese Teodoro Roosevelt, como en cierta ocasión llamé un periodista, esperé una exposición doctrinaria. No un ataque violento e injusto.

La injusticia es fácil de explicar y también la violencia. Ojalá con esta última me hiciera desaparecer a mí para darle paso a su flojera de caudillo de la plebe y refugio de los enfermos como dijo el señor Bricieño.

«El señor Bricieño dice que yo estuve con los pobres y el señor Oetiz, que estuve contra ellos. ¿Quién los entiende?»

Ortiz puede decir que yo no defendí el Erario, Pero no puede decir que no defendí a los pobres.

El señor Ortiz dice que yo claudiqué, pero no puede probarlo. Una cosa es que acepté una tesis y otra es que claudiqué. Ese señor no comprende el significado de la palabra claudicación. No se puede decir que por haberme quedado sentado en 1923, cuando el reclamo del doctor Giustiniani haya claudicado. Lo que cualquiera diría más bien es que he progresado. Del silencio pasé a la palabra.

Mi actitud cuando ese reclamo es clara. Del Dr. Giustiniani ni digo que lo quiero, por que él fué el padre de la revolución libertadora. Nunca se echó atrás. Recuerdo que una vez a raíz del desastre del Jobo, rechazó una oferta de un político nicaragüense, para volver a San José muy bien garantizado por don Rafael Iglesias que para ello influiría con los Tinoco. Ese hombre merece un amor intenso y, sin embargo, muchas veces yo participamos del mismo modo de pensar.

«Hablemos de mi hermano Arturo, a quien quiero de todo corazón. Pues bien, con él tuve un serio disgusto cuando los terrenos de Pococí. Es mi hermano, pero por una causa justa lo arrollé y lo hice pedazos. Pobre muchacho! Pero yo por mis principios sacrifique mi carne y mi sangre.

«Soy el único hombre en Costa Rica a quien mañana la historia no puede acusar de claudicaciones.

«Cuando el reclamo de 1923 no existía el Partido Reformista. El reclamo fué en enero y el partido se formó en mayo. Yo no tenía obligaciones con nadie y estaba solo para luchar. Preferible era evitar la batalla que obtener la derrota!

«Soy un luchador. No doy batallas que no gane. Por eso soy General. Ahora luto por que tengo fuerzas. Tengo un Partido poderoso. Ya no son 15,000 hombres. Hoy es casi la totalidad del país.

En lo que declaran Ortiz y Bricieño hay ingenuidad en uno y mala fé en el otro.

«Ellos ignoran la evolución de mi pensamiento. Yo nunca me echo atrás. Siempre voy adelante. Yo conceptúo que es

Pasa a la octava

Está demostrado que, para cualquier TRABAJO TIPOGRAFICO hay que acudir a la

IMPRENTA MINERVA

Acciones, libros, folletos, talonarios, papel de cartas, etiquetas, programas, recibos, facturas, etc., etc.

Precios sin competencia, Nitidez, Exactitud

CAFETALEROS

LIESEGANG & KOSCH G. m. b. H. - HAMBURGO

Recibe consignaciones de café, y da adelantos sobre los embarques

AGENTE EN COSTA RICA

Víctor Fabián

Aparado 882 SAN JOSE Teléfono 817

Informa el señor Ministro de Hacienda al Congreso sobre pormenores del arreglo de la Deuda francesa y pide autorización para disponer de medio millón de dólares en Bonos nacionales oro de 1923, si las circunstancias del Tesoro lo exigen

Congreso Constitucional:
Instrucciones expresas del señor Presidente me proporcionan el honor de dirigiros esta exposición. Con ella someto a vuestro conocimiento el desarrollo, suscinto pero completo, de todas las operaciones de Tesorería que la Secretaría ha conducido para llevar a la práctica vuestro Decreto N.º 4 de 8 de mayo 1923 que faculta el rescate de la Deuda Francesa. Abrigo la esperanza, (alimentada por la convicción de no haber escatimado el trabajo ni la diligencia necesaria para llevar a buen término la operación) de que, esas actividades, merecerán vuestra alta aprobación.

Para arbitrar los recursos requeridos, facultásteis la emisión de un empréstito de un millón de dólares y la disposición de los siguientes valores:

1.º—Bonos no emitidos, de la Deuda Inglesa, por valor nominal de \$ 382 800 cuya venta al 65 por ciento quedó autorizada.

2.º—\$ 600.000 del Banco Internacional, que serían reintegrados en el término de 2 años, con sus intereses.

3.º—Bonos Nacionales 1923 por valor de \$ 500.000, los cuales podían ser vendidos al 20 por ciento de descuento.

De la disposición de esos valores os doy cuenta a continuación:

1.º—Bonos Deuda Inglesa. Vuestro Decreto autorizaba su venta al tipo del 65 por ciento; pero la Secretaría, antes de realizarla, trató de obtener, con garantía de estos valores, un préstamo que nos proveyese de los fondos necesarios y nos reservase el derecho de rescatar los bonos a medida que las circunstancias del Tesoro lo permitieran. La operación hubiera sido muy conveniente para nosotros, pudiendo obtener el préstamo a plazo bastante largo, pero resultaba muy poco atractiva para el prestamista por el corto interés ofrecido. Como préstamo bancario, la necesidad del del plazo largo la colocaba fuera de los usos de la Banca. Conformándonos con esos usos la hubiéramos podido realizar a seis meses o a un año de plazo pero en tales condiciones hubiera sido pel'grosa porque nos exponía a una realización violenta de la garantía, si al vencerse el plazo nos veíamos en dificultades para satisfacer el adeudo. Fue preciso abandonar el intento y realizar la venta en firme, porque se acercaba el momento en que debíamos tener reunidos los fondos para cumplir el convenio con los obligacionistas franceses. Entre los anexos que acompañan esta exposición encontraréis las distintas ofertas recibidas, y podréis comprobar que el precio a que vendimos dichos bonos, era y es, el precio máximo obtenible.

La venta se hizo, a favor de la casa P. J. Lisman & Co de New York, con intervención de nuestro Ministro en Washington y del National City Bank, encargado de recibir el producto y de entregar los Bonos.

En contra de las predicciones de quienes auguraban una baja notable en esos valores, ocasionada por la oferta del Gobierno, baja que haría imposible la venta, pláceme informaros que la cotización se ha mantenido, en Londres, al 66 1/2 por ciento conforme podréis ver por el adjunto Boletín de cotizaciones de Bolsa.

Para reponer el capital que representan los Bonos Ingle-

ses, y, en cumplimiento de la disposición legal, han sido entregados al Banco Internacional los siguientes valores que guardaba en Cartera la Secretaría:

Bonos Nacionales colonos
\$ 413.900,00
Bono Nacionales oro \$ 12.500,00
\$ 50.000,00

y, mensualmente recibirá los que vayan volviendo a poder del Gobierno, por causa de las mensualidades que éste satisface a los distintos acreedores que los tienen en garantía.

2.º— Los \$ 600.000,00 que debía [aprontar el Banco Internacional me fueron entregados, el mismo día en que los solicité, por medio de una letra sobre New York, la cual remití al National City Bank, con fecha 17 del pasado mes. La entrega, en esa forma, era conveniente para la Secretaría ya que le evitaba todo trabajo y molestia, pero no para el Banco ni para la economía nacional porque para efectuarla en tal forma tuvo aquel que disminuir su caja, y, al restarse la cantidad de billetes necesaria para constituir ese oro en el exterior, se restó la utilidad que podía devengar por la colocación de esos billetes. El mercado de capi-

tales disponibles en el interior quedó así, disminuido en la misma proporción en que disminuyó el stock de letras en la plaza.—Ambos inconvenientes se evitaban, con ventaja, situando el oro amonedado en el exterior.—Así lo han entendido los señores Directores de esa Institución, puesto que, últimamente, acordaron efectuar esa remesa, según he sido informado. Creo que la Directiva no podía tomar otra medida más acertada.

Desde el mismo día en que el Banco puso en mis manos la referida letra, principiaron a amortizarse, entregando la Administración de Rentas, diariamente, la cuota de \$ 3.393,85 que fija vuestro Decreto. Ese pago resulta muy violento: obliga a un desembolso mensual de casi ciento dos mil colonos para dejar cancelada la deuda y sus intereses en dos años. El proyecto del Gobierno proponía la devolución en cuatro años, evitando así, agobios al Tesoro. La Secretaría calculó que un pago mensual de 50.000 podía exigir, para conservar a la Administración la holgura necesaria. El Congreso considerará, la conveniencia de reducir a esa suma o sea \$ 1.700,00 la cuota diaria que hoy se entrega a nuestro Banco.

Bonos Nacionales 1923.—

Los \$ 500.000, valor nominal de estos Bonos debían ser vendidos al 20 por ciento de descuento, conforme facultaba vuestro Decreto. Esa era, precisamente, la cotización promedial de esos Bonos, aunque la oferta de tan gran suma, en el Interior, la haría descender u obligaría, para evitarla, a una realización paulatina

La Secretaría juzgó, que si podía obtener la suma requerida sin enajenar esos valores y a un interés, no mayor que el nominal de los Bonos, mejoraría notablemente, las condiciones de la operación. En efecto: salvaría, por de pronto, \$ 400.000,00 que importa el descuento del 20 por ciento; pagaría los intereses del préstamo con los mismos cupones de los Bonos; y finalmente, conservaría la libre disposición de éstos, para el caso de que la dificultad de efectuar alguna de las amortizaciones a que se obligaría, le exigiese arbitrar los recursos necesarios. Si el préstamo intentado, podía hacerse, en el Exterior, a todas esas ventajas se añadiría la de no disminuir en tan importante suma el stock de letras de la plaza; ventaja, esta última, inapreciable si se considera que la suscripción de los Bonos de Redención ya habría

operado por su parte, otra disminución, en ese stock, en los momentos precisos del año en que mayor carencia hay de letras en la plaza.

Como al lanzarse la emisión de los Bonos de Redención la United Fruit Company me hiciera saber que estaba dispuesta a prestar su cooperación para terminar los arreglos de la Deuda Francesa, le propuse la operación indicada, y, ésta fue aceptada [con toda buena voluntad, en los mismos términos propuestos, sin otra garantía que la separación de la cuota semanal que se fijó, con cargo a los derechos de importación, previa deducción de todas las cuotas que gravan esos derechos o sea las correspondientes a la Deuda Inglesa y a la English Construction Co., dejando en nuestro poder los Bonos Nacionales y el derecho de cancelar el adeudo, en cualquier momento, antes del plazo, o de adelantar las amortizaciones si así nos parecía conveniente.

En tal virtud la United Fruit Company depositó en el National City Bank de New York, al haber de la cuenta del Gobierno y con destino al rescate de la Deuda Francesa, ese medio millón de dólares, cuyo reembolso haríamos aquí, mediante una cuota fija semanal de \$ 4.500 que compren-

dería los intereses y la amortización. El préstamo queda liquidado, en esta forma, en un plazo máximo de treinta meses, según podréis ver por la tabla de amortización que levantó la Secretaría y que acompaña a esta exposición y a la copia del contrato.

Bonos de Redención.— La emisión que vosotros autorizásteis, por un millón de dólares, fue ordenada por Decreto Ejecutivo N.º 17 de 13 de mayo último. Este, reglamentó la forma, intereses, amortización y condiciones de la suscripción. No hay precedente en el país, y creo que difícilmente podrá encontrarse en el Exterior de un empréstito lanzado en el interior, que haya sido cubierto a su valor nominal, sin descuentos, sin gastos de ninguna clase y sin deprimir la cotización de los demás valores del Estado. La realización de éste, en esas condiciones, prueba que no era equivocada la apreciación del Ejecutivo respecto a las posibilidades económicas del País y respecto al buen crédito del Estado.

Aunque los Bonos fueron vendidos, todos, en el Interior, no fue el capital interno el que cubrió la emisión total, ya que ésta tuvo el efecto de atraer algo del capital colocado o depositado en el Exterior. Según las listas de la Contabilidad más de la tercera parte del millón fue cubierto con letras sobre depósitos en el Exterior que no intervenían en nuestro mercado de capitales. Es del caso añadir, que con excepción del Banco de Costa Rica y el Banco Nacional de Seguros no figuran entre los suscriptores, por cantidad importante, ninguna de las otras Instituciones Bancarias y

de Crédito, si se exceptúa la suscripción levantada entre sus accionistas y clientes por el Crédito Agrícola de Cartago, quien se ofreció a recaudarla, desinteresadamente, sin gastos, ni comisiones de ninguna clase para el Estado. Muy contados son también los grandes capitalistas que figuran como suscriptores. El grueso de éstos lo forman los modestos rentistas, los contribuyentes al pequeño ahorro nacional y los extranjeros radicados en el País.

La suscripción fue detenida al llegar a la suma de \$ 700.000, con el fin de disminuir el gravamen de intereses innecesarios y con el propósito de terminarla cuando la marcha del rescate de los Bonos franceses lo requiriese. Sin embargo, de esos \$ 300.000 reservados, ha sido necesario entregar algunos a solicitantes retardados de Bonos y hoy, el depósito de ellos en la Contabilidad sólo asciende a \$ 150.000.

El producto de todos los valores realizados en oro americano fue remitido al National City Bank de New York, y el 1.º del corriente mes entendí con esta Institución para que por medio de su sucursal en París, y con instrucciones que dicha Sucursal recibiría de nuestro Ministro en Europa, iniciase el rescate, la presentación, de los Bonos franceses y lo continuase en favor de los obligacionistas que se fueran adhiriendo al convenio.

En resumen, señores Diputados, los comprobantes que acompaño os indican que hemos reunido las siguientes sumas y que estas se encuentran en la situación indicada así:

En Poder del National City Bank	
Producto del préstamo del Banco Internacional.	\$ 600.000,00
Producto del préstamo de la United Fruit Company	" 500.000,00
Producto realización Bonos Ingleses, \$ 382.800 al 65 por ciento y a \$ 4.84 y 1/2 por ciento cambia	1.205.532,99
Producto convertido de Bonos Redención	776.800,00
	\$ 3.082.332,99
En poder de la Tesorería y la Contabilidad Nacionales, para ser convertido y remitido por próximos correos:	
Producto Bonos Redención, en colonos	¢ 292.800,00
En poder de la Contabilidad Nacional para ser utilizado si las necesidades del tesoro llegan a exigirlo:	
Bonos Nacionales oro, 1923 (valor nominal)	\$ 500.000,00
Bonos Redención, en Cartera	150.000,00
En Poder de Benard Freres. (Banqueros encargados del servicio del Empréstito Francés).	Franc. 4.785.000,00

El Gobierno se congratula de que esta operación, magna si se atiende a la modestia de nuestros recursos hacendarios, que guardan relación con lo pequeño de nuestro territorio y el corto número de sus habitantes, se ha llevado a término sin producir trastornos en la Economía Nacional, sin deprimir la cotización de los valores nacionales, sin amenazar el crédito y solidez de las Instituciones del Estado: Banco Internacional y Caja de Conversión, y sin producir la menor alteración en el curso de los cambios sobre el exterior.

Todos los trabajos necesarios para llevarla a buen término, encontrarán la recompensa ambicionada si como cree firmemente el Ejecutivo el rescate de la Deuda Francesa, por encima de la no es-

casa utilidad monetaria, cimentar nuestro buen crédito y fama, y si vosotros sancionáis con vuestra aprobación los procedimientos y operaciones de que os he dado cuenta, por medio del siguiente decreto:

El Congreso etc.,
DECRETA
Artículo 1.º — Redúzase a \$ 1.700 la cuota diaria que la Administración de Rentas debe entregar al Banco Internacional para cancelar el préstamo de \$ 600.000 y sus intereses a que se refiere el Decreto N.º 4 de 8 de Mayo de este año.

Artículo 2.º — Los \$ 500.000 en Bonos Nacionales oro, 1923 que resultaron sobrantes de las operaciones conducentes al rescate de la Deuda Francesa, en virtud de haberse ob-

POTENCIENCIA!

Siempre de sobra en el NUEVO



AGENTES
COSTA RICA MOTOR Co.

Detalles del viaje de los Diputados a Puerto Limón

Por exceso de material no pudimos en nuestra edición anterior dar cuenta de la gira realizada a Limón por un grupo de diputados con el propósito de estudiar a fondo el proyecto de préstamo de \$400,000 para la nueva cañería.

La comisión estaba integrada así: don León Cortés, Presidente; don Horacio Castro, don Claudio Cortés y don Marco Tullio Maroto, miembros de la Comisión de Gobernación; don Leonidas Rojas, don Jorge Ortiz, don Ernesto Ortiz, don Juan Romagosa y don Rafael Arias, diputados; don Felipe Ortiz, Oficial Mayor, y el Ingeniero don Ramón Picado.

taron las fuentes del río Aguas Zarcas y después el río Banano, la captación y la Bomba.

La impresión general es apoyar el proyecto del Sr. Sprung.

El mismo sábado hubo una reunión Municipal, lanzándose allí la idea, (del señor Ortiz Escalante) de que una comisión o Comité, fuera la encargada de efectuar la obra. Los municipales aceptaron. Ese comité será compuesto por cinco elementos, tres nombrados por el Ejecutivo y dos por el Ayuntamiento.

Los señores diputados no quisieron aceptar ningún festejo municipal o particular.

Nueva Plaza de Toros

Hemos sido informados que un conocido empresario de esta capital se propone construir para el próximo mes de diciembre una nueva plaza de toros.

La idea de dicho empresario es que la nueva plaza tenga más capacidad que la actual y que reúna todas las condiciones de las plazas españolas.

Entre los proyectos de esa empresa, está también el de traer toros españoles y contratar algunos de los diestros que van a torear en la temporada oficial de México en noviembre próximo.

Prepara su informe el doctor Solón Núñez

Ayer nos informó el doctor don Solón Núñez que estaba preparando su informe oficial al señor Presidente de la República, el cual se refiere a su actuación en las conferencias de Higiene de la Sociedad de Naciones efectuadas en Ginebra.

Este informe será muy extenso, pues nos cuenta el estimable doctor Núñez que la labor en aquellas conferencias fue intensísima y sumamente interesante.

Renuncia de un empleado

La Subsecretaría de Higiene y salud Pública, ha aceptado la renuncia presentada por el Sr. Agente de Policía de Higiene y Salud de Pantareñas, señor José Manuel Solano.

Para reponer a éste en aquel importante puesto ha sido nombrado al señor Guadalupe Somarribas.

Muerto por un tórzalo?

En Tambor murió en días pasados Nicolás Vanegas, de origen nicaraguense, a consecuencia de un tórzalo que se le metió en un brazo.

Vanegas era una buena persona, muy trabajador y por su carácter franco y alegre, se captaba las simpatías de quienes lo trataban. Se ocupaba en Tambor aserrando madera y en un día de tantos, se desprendió del banco donde estaba a una altura de dos varas, recayendo al caer fuerte golpe en un costado. Cuando esto ocurrió, ya Nicolás sentía dolores y principiaba a inflamarse el brazo. Sin embargo, vino de Tambor a Paquera, bajo el sol, a bañarse en este último lugar, y llevar algunos remedios. Dos días después de regresar a su trabajo, pagó su tributo a la madre tierra. Se dice que murió a consecuencia de una infección en el brazo.

La familia de Vanegas radica en Granada, Nicaragua. De "El Herald" de Pantareñas.

Dos mil folletos de un trabajo del Lic. González Viquez

La Gobernación de San José pasó ayer a la Imprenta Nacional los originales del estudio de don Cleto González Viquez sobre las aguas del río Tiribí.

Por orden del señor Secretario de Gobernación don Rafael Castro Quesada se ha ordenado la impresión de dos mil folletos conteniendo esos valiosos documentos.

Boda en Cartago

El próximo lunes se efectuará en la ciudad de Cartago la boda de los jóvenes españoles Ignacio Castellá y Pilarcita Alonso.

La ceremonia nupcial será en la Iglesia de San Nicolás y luego en casa de los padres de la novia habrá una recepción de carácter familiar.

Adelantamos nuestros votos por la felicidad eterna del futuro hogar.

ALQUILA
ALQUILO UNA CASA contra temblores, contigua a la de don Fabio Baudrit en la estación del Atlántico. Entérese con Rafael Quirós en San Juan de Tibás.
Octubre 3 de 1925.

Sesión secreta

La reunión que celebrará mañana a las quince horas la Comisión de Vías Públicas será secreta.

En dicha sesión se tratará del presupuesto Ordinario de ese Cuerpo para 1926.

Esa Terrible Picazón
de las enfermedades de la piel! ¿Quieres quitar la picazón de la cara y el cuerpo, o quitar el llanto de los ojos, o quitar el picor de cualquier forma? ¡Usa la CREMA SANATIVA TEZAL!

Remedio En El Famoso Preparado LAYOL
Esta crema, TEZAL, contiene los mejores ingredientes curativos del preparado LAYOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes sanitivos de LAYOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.

La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la enrojecida desaparece, el dolor se calma. TEZAL es la crema ideal para sus aficciones de la piel.

Crema Sanativa Tezal
(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

TROWERS Scotch Whiskey
Lo mejor de lo mejor

Para el conocedor

Solicítelo en los establecimientos de buen gusto

PRODUCE OF SCOTLAND ESTABLISHED 1760
TROWERS & SONS
FINE SCOTCH WHISKY
TROWERS & SONS, GLASGOW AND LONDON.

Frank Maduro
Agente exclusivo para la República de Costa Rica

A los Agrícolas

Rogamos a los amigos y simpatizadores de nuestra Causa, se sirvan leer las listas de sufragantes expuestas al público, para que se registren si están bien escritos sus nombres y apellidos y tomar nota si notaren que hubiere nombres o apellidos cambiados o invertidos y llevar estos datos a la Secretaría del Partido Agrícola, situada frente a la Imprenta Alsina, donde serán atendidos de 8 a 11 a. m. y de las 13 a las 18 horas todos los días.

El Comité

Peinado Perfecto con Stacomb

EN la mañana, al afeitarse, el peinarse, su cabello está seco, bien ordenado, flamante. Dentro de una o dos horas estará seco, disperso, alborotado. Entonces ¿de qué le sirve estar bien vestido si su desahogada cabeza anhela por completo toda buena impresión que su traje pueda causar?

Stacomb hará que el atractivo peinado matinal permanezca imaculado todo el día.

El agua seca el cabello y lo vuelve quebradizo; la pomada lo deforma y pagajoso; Stacomb lo da vida, lo torna dócil y lo obliga a permanecer donde el copillo lo coloca.

Las señoras usan Stacomb para evitar el desarreglo de su tocado y conservar un perfecto orden los rizados y el cabello recortado.

Stacomb es obtenible, en tubos y pomos, en todas las farmacias y perfumerías.

Stacomb
Conserva Peinado El Cabello

Oferta Gratis
Standard Laboratories, Inc., West 14th Street, New York, E. U. A. Envíenos Gratis una muestra de Stacomb.

El factor "inteligencia" en el producto Westinghouse

EL engrandecimiento de la firma Westinghouse es la acumulación matemática de los esfuerzos individuales de sus operarios.

Detrás de la investigación técnica está el ingeniero o perito que la lleva a cabo; y en todos los departamentos de trabajo, el cuidado y precisión de la labor individual es lo que ha hecho del producto Westinghouse el modelo reconocido y aceptado en el mundo entero.

Este principio de cooperación se manifiesta lo mismo cuando se trata de una sencilla cafetera, que de una gigantesca locomotora eléctrica: y así, los operarios de nuestros talleres están tan orgullosos de su labor como puedan estarlo nuestros consumidores del artículo Westinghouse que posean. En un aparato Westinghouse no cabe equivocación.

H. T. Purdy
Altos del Banco de Costa Rica

Westinghouse

a los exportadores de café

AVISO IMPORTANTE

Se avisa que los flotes sobre café para puertos terminales de Europa serán los mismos del año próximo pasado; pero a partir del primero de octubre de este año, esos flotes tendrán el derecho de devolución (deferred rebate) de diez chelines (10/-) por tonelada al fin de la cosecha, siempre que los exportadores limiten sus embarques a los vapores de las Compañías que suscriben y a los de las líneas de la Conferencia.

United Fruit Company
Elders & Fyffes Ltd.
M. M. Marsh
Administrador

Compañía Real Holandesa de Vapores

Royal Netherlands West India Mail

EL VAPOR Stuyvesant

Saldrá de PUERTO LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre.

El 8 de Octubre

Llevando Carga y Pasajeros

Para pormenores respecto a pasajes, itinerarios y fletes diríjase a **SASSO & PIRIE SUCS.** San José y Limón
Oficina en Limón a cargo de Alberto Aragón

Navigazione Generale Italiana

LOS VAPORES BOLOGNA, NAPOLI y VENEZIA

Passarán por Cristóbal, Canal Zone, aproximadamente el 16 de Setiembre, 16 de Octubre y 15 de Noviembre respectivamente con rumbo a los puertos del Pacífico de la América del Sur, regresando nuevamente a Cristóbal de donde saldrán el 20 de Octubre, 7 de Noviembre y 17 de Diciembre respectivamente con rumbo a Europa haciendo escala en Cienfuegos, Puerto Colombia, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Tenerife, Barcelona, Marsella y Génova. Reunidos grupos de diez o más pasajeros (pasajes enteros) que deseen ir a Génova con motivo del Año Santo en Primera o Segunda Clase se les concederá una rebaja del 20% sobre el pasaje de ida y el de 30% si saca pasaje de ida y vuelta el cual es válido por un año.

Los pasajes deben solicitarse con la mayor anticipación posible en las oficinas de

R. E. SMYTH & Co.
AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Desaire de la Municipalidad de Cartago

Conversando con el Sr. Gobernador de Cartago, le preguntamos si la Municipalidad de aquella ciudad había contribuido con un premio a los Juegos Florales de los Padres Capuchinos.

Nos dijo el Sr. Leiva Quirós que él no esperaba nunca un desaire tan grande como el que hizo la Municipalidad a un grupo de intelectuales cartagineses que en nombre de los Padres Franciscanos, pedían a esta Corporación una modesta suma para el premio que le correspondía en un torneo de cultura como éste.

La Corporación rechazó la solicitud sin mayor explicación, lo cual ha causado cierta molestia entre vecinos importantes de la ciudad.

Regresaron de Limón los diputados

El domingo pasado regresaron de Limón los diputados don León Cortés, don Horacio Castro, don Claudio Cortés, don Marco Tulio Maroto, don Jorge Ortiz, don Leonidas Rojas, don Juan Rafael Arias, don Ernesto Cortiz, don Juan Romagosa y el Oficial Mayor don Félix Ortiz.

Como es sabido, visitaron el puerto con el fin de estudiar el proyecto de la cañería.

El viaje resultó muy provechoso.

Probablemente prospere el proyecto del Ingeniero Sprung.

Existe la idea de que una Junta dirija los trabajos.

Próximamente ampliaremos esta información.

Se acordaron en firme importantes disposiciones de tráfico

Comisión de Vías Públicas

A las 20 horas de anoche se reunió la Comisión de Vías Públicas. Presidió el Lic. Pacheco Lara con la concurrencia de los Srs. Córdoba, Tristán y Artavia. Estuvo presente también el Sr. Inspector de Tráfico.

Leída el acta de la sesión anterior fue aprobada y firmada.

Señor Ministro de Educación Pública

Este señor solicita, por medio del señor Gobernador de la Provincia, que se

mande echar unas cuantas carretadas de escombros en la calle que pasa frente a su casa de habitación.

A moción del señor Pacheco se dispuso pasar esa gestión al señor Conductor de trabajos, para que si es posible proceda conforme lo solicita el Sr. Ministro.

Administración Gral. de la Tributación

Se ordenó pasar al Sr. Ingeniero de la Comisión, para que proceda de conformidad, en el oficio No. 909 del Sr. Gobernador de la Provincia, transcripivo de otro del Sr. Administrador General de la Tributación Directa tendiente a que se continúe enviando a aquella oficina una lista completa, a partir del primero de Enero de este año, de todas aquellas personas que han solicitado licencia para construir o reconstruir casas en esta ciudad, indicando su situación.

Provisión de tubos Corrugados

En conformidad con lo manifestado por el Sr. Interventor en oficio No. 599, en cumplimiento del acuerdo X de la sesión anterior, a moción del Sr. Pacheco, se acordó:

Aplazar por un mes más el pago de la letra por mil ciento setenta dólares al Royal Bank of Canadá, a que se refiere el acuerdo citado.

Fueron aprobadas las planillas de jornales y autorizado el pago de cuentas.

El señor Tristán formuló la siguiente moción que aún cuando no fue aprobada pidió que se hiciera constar en el acta "que se anulen todas mis mociones anteriores con respecto a deficiencias de luz de arco y

recuento del número de focos en servicio"

Permisos

Con vista de los informes favorables del señor Ingreso de la Comisión se concedieron los siguientes permisos: de construcción; a los señores Patrocinio Arrieta Leiva y Cristóbal Jiménez; y de reparación a don Eugenio Sánchez y a doña Teresa Alvarado v. de Dent.

Medidas de Tráfico

1º A insinuación del Sr. Artavia se acordó en firme:

a) Que el señor Jefe de Tráfico señale el número de pasajeros que pueden llevar los camiones de las distintas empresas indicando así en carteles en cada camión; y

b) Colocar tanto en las agencias como en los ca-

miones de pasajeros en servicio, carteles firmados por el Jefe de Tráfico y por el señor Gobernador de la Provincia, con la siguiente inscripción.

Todo pasajero está en el derecho de llamar la atención de los conductores cuando los carros marchen a velocidad desmedida o cuando noten malos manejos del mismo.

2º Conceder el permiso que solicita don Domingo Chacón para situar un autómóvil "Chevrolet" para 18 pasajeros en la esquina que le indique el Sr. Inspector de Tráfico.

Presupuesto para 1926

A moción del Sr. Córdoba se dispuso señalar la sesión del jueves próximo 8 del actual como especial y secreta para conocer del Presupuesto Ordinario para 1926.

A las 21 horas y 50 min se levantó la sesión.



Nada más sabroso que lavarse y empolvarse con HENO DEL CAMPO De venta en todas partes

Homenaje en honor del Lic. don Alberto Brenes Córdoba

La contribución para sufragar los gastos que demanda el homenaje en honor del Lic. D. Alberto Brenes Córdoba, de acuerdo con los informes anteriores publicados en este lugar, y la entrega final del recaudador, ha alcanzado el siguiente estado:

Vienen € 934.00	
Lic. don Pedro Pérez Zeledón,	5.00
Lic. don Luis Anderson Morúa,	5.00
Lic. don Adán Acosta Valverde,	5.00
Lic. don Manuel Echeverría Aguilar,	5.00
Lic. don Teodoro Picado,	5.00
Lic. don Roberto Loria Rivera,	5.00
Lic. don Guillermo Mata Oreamuno,	5.00
Lic. don Horacio Alvarado Lépiz,	3.00
Lic. don Paulino Soto Chaves,	3.00

Con la suma hasta hoy reunida, y de aquí se da cuenta, el Comité Organizador del mencionado homenaje, da por concluida la recaudación de los fondos necesarios, correspondiendo al Tesorero Lic. Castro Saborío, quien tiene ya depositada esa cantidad en la Casa Bancaria de don John M. Keith al examen de los interesados, su aplicación respectiva, con el informe general que deberá rendir a la Junta Directiva de Abogados, lo que hará en su oportunidad. Nos complace pues, dar a los simpatizadores del citado homenaje la presente noticia, y tan pronto como el artista señor don Enrique Echandi termine el retrato a él encargado para el caso, se anunciará e invitará al acto de su colocación en la Sala Magna de la Escuela de Derecho, — por los medios correspondientes.



Para el peinado perfecto y perdurable



Hoy día, el hombre pulcro y cuidadoso de su persona puede conservar su cabello, durante todo el día, tan bien peinado y tan flamante como al salir de las manos de su barbero.

POR largo tiempo, los hombres correctos y cuidadosos de su apariencia, han tratado de mantener su cabello en orden, bien peinado y alisado. Para lograrlo, han recurrido al agua y a la pomada. El agua, al evaporarse, deja el pelo seco, descolorido y quebradizo; la pomada lo deja grasiento y glutinoso. Estos medios no son siempre eficaces y a veces son nocivos.

Pero, Stacomb es una crema clara, suave, que no mancha ni engrasa. En la mañana, al peinarse, frótese una pequeña cantidad de Stacomb en el pelo, y eso basta para con-

servarlo terso, luciente e inalterable durante todo el día, aunque se haya lavado antes la cabeza. Las señoras usan Stacomb para evitar el desarreglo de su tocado y conservar en perfecto orden los rizos y el cabello recortado. Stacomb se halla de venta, en pomos y tubos, en farmacias y perfumerías. Pruébelo.



CONSERVA PEINADO EL CABELLO

Oferta Gratuita

Standard Laboratories, Inc.,
West 18th Street, New York, E. U. A.

Envíeme Gratis una muestra de Stacomb.

Nombre _____

Dirección _____

Ciudad y País _____



una mano...

A través de las olas traicioneras; por entre la obscuridad amenazante; a despecho del huracán alevoso, la brújula, como una mano fiel, va indicando siempre: "por aquí, por aquí..." Nada la aparta de su objeto. Nunca engaña. Jamás guía al peligro.

La CRUZ BAYER es como una brújula. Siempre segura, a través de los años, sin que nada la aparte de sus deberes. Siempre fiel a los más altos principios de honradez. Siempre marcando el buen camino por entre la peligrosa marejada de falsificaciones y substitutos.

De los productos que ella ampara, los que mayor fama alcanzan son:

BAYASPIRINA
(Tabletas Bayer de Aspirina)

Prescrita por los médicos en todas partes del mundo,

CAFIASPIRINA
(Premiada con Medalla de Oro)

El analgésico por excelencia para los dolores con depresión nerviosa y la

FENASPIRINA

El remedio moderno para los resfriados, la gripe, la influenza, etc., cuya característica es la de ser perfectamente bien tolerada por el estómago.



EL KIPSOL

Preserva y Cura

CATARRO a la CABEZA GRIPE TOS

DOSIS

2 a 7 Píldoras al día.

1 Píldora cada hora.

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS

Y EN TODAS FARMACIAS

Juan Viñas Sugar & Coffee States Company

Se convoca a los señores accionistas para una Asamblea General ordinaria, que tendrá lugar en las oficinas de la casa Lindo Brothers, es esta ciudad, a las 9 HORAS DEL 19 DE OCTUBRE PROXIMO. Esta Asamblea conocerá de las cuentas y actos de año, fijará los honorarios de la Administración y Gerencia, resolverá acerca del reparto de ganancias y cualquier iniciativa de los señores accionistas.

San José, 29 de setiembre de 1925.

MANUEL F. JIMENEZ
Secretario

Carridabat sin agua

Durante todo el día del domingo el vecindario de Carridabat estuvo sin servicio de cañería.

El señor Gobernador Sotela fue avisado por el Jefe Político y allá se dirigió el lunes en donde pudo encontrar que la falta obedecía a obstrucción en los tanques, pues había caído un árbol en los mismos.

Ayer tuvieron agua los vecinos de Carridabat, pues ya la Ingeniería Municipal ha tomado a su cargo los trabajos.

Anúciense Ud. en LA OPINION

Información general

Calendario

Miércoles 7. Santos Marcos, papa, Sergio y compañeros mártires y Augusto.
Sale el sol a las 5 h. 25 m.
Se pone a las 17 h. 19 m.

Defunciones

Inominada Calvo, San Sebastián.
Filiberta Aguilar, 69 años, San José.
Rafael Vargas, 65 años, Carco Esquinas.
Inominada Martínez, San José.
Isabel Soto, 12 días, San José.
Inominada Saborio, Laspa.
Miguel Tomiosa, 47 años, San José.
Inominado Campos, San Sebastián.
Filiberta Aguilar, 69 años, San José.

Nacimientos

Inominada, de José Campos y Dulcelina Barrientos.
Oscar Guillermo, de Agustín Arguedas y Consuelo Ocampo.
Miguel Ángel, de Víctor Páez y Amparo Vareja.
Jorge Antonio, de Fernando Villalta y Martina González.
Norma Mercedes, de Joaquín Alvarado y Carmen Quirós.
Espíritu, de María Fernández.
Gustavo, de Miguel Pelavici y Orfilia Barquero.
Carlos Arturo, de Carlos Díaz y Rosamilda García.
Isabel, de Fabián Soto y Anita Morales.
María Isabel, de Sibas Campos y María Luisa Quesada.
Antonjeta, de Silvestre Barboza y Luisa León.
María Flora, de Juan de Dios Monge y Lidia Delgado.
José Alberto, de Alberto Gainet y Marta Oreamuno.
Fratón, de Ricardo Araya y Landelina Remero.
Salvador, de Vicente Marcalzo.

Pasaportes

Salomón Krugman, argentino, para Panamá.
Max Landan, americano, para Sur América.
Maurice Nabomas, griego, para Colombia.

Informa el Sr....

Viene de la Página 4

tenido debía suma a préstamo de la United Fruit Company, quedan en poder de la Secretaría de Hacienda. Sus cupones se destinarán al pago de los intereses del préstamo y al abono del capital en las cantidades que vaya dejando sobrante el pago de intereses por causa de las amortizaciones parciales. Los mismos bonos podrán ser realizados, con el descuento máximo que fija el citado Decreto N° 4, siempre que las necesidades del Tesoro dificulten alguno de los pagos obligados de la Deuda Pública.
Artículo 39.—Las disposiciones de la presente Ley rigen desde su publicación.
Dado, etc.,
C. C.

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio
Tomás Soley Güell

San José, 5 de Octubre de 1925.

Maurice Rozanes, francés, para Colombia.

Corte Suprema de Justicia

VISTAS—Sala Primera
Miércoles 7. Ejecutivo Leonor Martínez contra Ernesto Schroder, p.m.
Sucesión, Antonia Viajes Jaen, a las 3 p.m.
Jueves 8. Ejecutivo, Magdalena Villalobos contra Macario González, a las 12 p.m.
Viernes 9. Ordinario, Arturo Zúñiga contra Pedro Falsimagne, a las 1 p.m.
Ordinario, Regino Parra contra Simplicio Navarro a las 2 p.m.

SALA SEGUNDA

Miércoles 7. Manuel Rojas Feneo, lesiones, a las 2 y cuarto p.m.
Antonio Esquivel Herrera, homicidio, a las 2 y media p.m.
Jueves 8. Alfredo Calderón Umaña y otro, atentado a la autoridad, a las 2 y cuarto p.m.
Rafael Rosa Salazar Zúñiga, partición, a las 3 p.m.
Viernes 9. Mariano Mora Chacón, hurto a las 2 y cuarto.

Boticas de Turno

Barrio de Morazán. Botica Central de Juan Bautista Ortiz y Farmacia Quirós.
Barrio de Plaza Viquez. Botica la Soledad de Domingo Carranza.

Labores ...

Viene de la 5a página
de momia lo que Briceño me propone: ir atrás.
"El señor Rodríguez, con gesto de dios egipcio, quiso que en el acta constara su monumento, su profesión de fé de que el Partido Reformista es disociador.
El Reformismo lucha por las clases trabajadoras y no cambia de principios.
"Dentro de dos años nuestro ambiente será distinto. Lo veremos.
Las ideas del reformismo son peligrosas, dicen desesperados los espíritus de lastumbas. Pero nosotros decimos, son la gloria que ya se vislumbra en el cielo de la Patria.
El orador habló más de una hora.
Hoy será refutado por el señor Ortiz Ojeda.
La sesión terminó a las 17 horas.

La Sangre Humana Necesita Hierro

Hierro, más hierro, y todavía más hierro, es lo que necesita nuestra sangre. Hierro es lo que da vida a la sangre y fuerza a los músculos. Sin hierro no puede haber sangre rica, ni sangre pura, y sin sangre rica ni sangre pura la salud no marcha bien. Cuando la sangre es POBRE, falta el color en los labios y los caelatos; vienen mareos y jaquecas; falta el apetito; la digestión es imperfecta; las fuerzas desaparecen; el corazón se agota; la musculatura se debilita y se sienta; los nervios se agitan; las damas sufren más de lo necesario en ciertas épocas del mes y los hombres se sientan viejos antes de su tiempo; en fin, se sienta un cansado, estropeado, aburrido del trabajo, de los placeres y hasta de la vida. Y cuando la sangre es IMPURA se presentan comezóns y picazonés, ocupaciones en la cara y en el cuerpo, granos, barros, nacidos, tumores, esenias, etc. Para combatir estos males es de gran necesidad y de suprema importancia aumentar la cantidad de hierro y nuestra sangre. Hierro, más hierro y todavía más hierro. NUXIFIERRO (pastillas) es un tónico compuesto de HIERRO y HEMOGLOBINA, para crear fuerzas y purificar la sangre, bueno para hombres y mujeres, que no necesita dieta ni privaciones, fácil de tomar y que no causa estreñimiento. El Sr. José Luna, de Claremont, Calif., nos escribe: "Me permito manifestarle el resultado que he tenido con el NUXIFIERRO y los suplenes me mandan 9 frascos." Si desea poderemos escribir en la misma forma que nos escribe el Sr. Luna, escribiendo su nombre y dirección, y le voy mismo a tomar las Pastillas NUXIFIERRO. Se venden en las principales farmacias y droguerías de todo el país. Dr. B. K. MEDICINE CO., 32 Union Street, New York.

MODERNO

Miércoles 7 de Octubre

A las 7 p. m.
La preciosa cinta
CREATURAS DEL PLACR

A las 8 y 30 p. m.
Presentación de la grandiosa cinta de arte y enseñanza
OROPEL

Jueves estreno de
QUERER ES TRIUNFAR

AMERICA

Gran Compañía Mexicana de Dramas y Comedias
Virginia Fabregas

Miércoles 7 de Octubre

A las 8 y 30 p. m.
La grandiosa obra francesa de Kistemackers
LA EMBOSCADA

de gran espectáculo.
SE PREPARA
la famosa tragedia china
WU-LI-CHANG
algo sensacional

ADELA

Miércoles 7 de Octubre

A las 7 p. m.
La interesante cinta de emociones en la que trabaja un inteligente perro
EL ETERNO CAMARADA

A las 8 y 30 p. m.
Presentación de la gran cinta de arte que lleva por título
LOS QUE BAILAN

JUEVES DEBUT DEL
TRIO BA-TA-CLAN

VARIEDADES

Miércoles 7 de Octubre

A la 7 p. m.
FINAL de la película
EL PEQUEÑO JAIME

últimos cinco rollos

A las 8 y 30 p. m.
POR ULTIMA VEZ
REPRISÉ
LA SOMBRA

creación de FRANCISCA BERTINE y Amlot Novelli

Mañana JUEVES. Principia la película Francesa
LOS DOS PILLETES
Pronto: COMO LOS MUERTOS

América

La Mujer X=La Emboscada

Es indudable que el drama LA MUJER X representado antenoche en el Teatro Américo, por la compañía de la señora Fabregas, es uno de los más fuertes, de más realismo moderno. El papel más complicado, el que exige condiciones extraordinarias, para escalar la obra imaculada, el jefe central del argumento, es el de Lina, la infanzonada madre que, después de una vida azorosa, llega al Calvario amando siempre, con aquel amor ingenuo de madre... La señora Fabregas hizo una Lina, como nunca hemos visto en los escenarios de San José: sabíamos de antemano que es una de sus más famosas creaciones: en efecto, entro la Lina del primer acto, y la Lina de los siguientes, el espectador puede apreciar lo que vale el esfuerzo de esta artista, la maravillosa interpretación que sabe hacer de aquella personalidad que vive con toda su alma.

Mañana llega a Costa Rica Ricardo Calvo

Ricardo Calvo, el príncipe de la escena española llega mañana a tierras costarricenses. Faltan pues ya pocas horas para que el público costarricense pueda admirar desde el escenario de su hermoso Teatro Nacional el más genial de los artistas, el más grande de los recitadores, a la figura más célebre del teatro que ha arribado a nuestras tierras.

Calvo, nombre tradicional en la escena española, que ha dejado su escenario del Teatro Español de Madrid para venir a América a mostrar su arte exuberante y sublime, se presenta ante los costarricenses el viernes con la sublime producción dramática de Godoy y López Alarcón titulada «La Tizona» el drama de la raza, el canto épico de España.

Otros detalles de la fiesta de los juegos florales en la ciudad de Cartago

Los juegos florales

Los juegos florales, que en tiempos de los romanos eran una especie de olimpicos, en la actualidad son una fiesta que atrae a quienes mejor pueden hacerlo.

Yo no puedo, sin embargo, dejar de hacer oír aquí mi palabra de congratulación para la labor que están realizando los Reverendos Padres Capuchinos en grande escala, a la altura quizá de aquellos

tiempos en que era reservada a Aenas la grandeza de las fiestas culturales.

Cuenta la historia que en la plenitud de los tiempos medievales, eran los frailes de los conventos no sólo los dispensadores de la caridad, del bien y de la fortaleza espiritual a las almas de los hombres, sino promotores postuladores de grandes cruzadas por la cultura, trayendo a sus tiempos toda la ambrosía de los clásicos que en Grecia y en Roma fulguraron armoniosamente. Siempre han conservado esta jeneraria maestría de cultivar la ciencia y todavía se refleja en los hombres de esos conventos toda la donosura de aquellos caballeros que en torneos de gran rango demostraban su fuerza, su robustez y florecían los eventos de virtud de sus pensamientos, no en choques brutales sino en lid sediciosa de alto coturno, obteniendo premio de nobleza y admiración a la cultura. Recibis entonces una insignia o escarapela de manos de la Reina y su Corte de Honor, dama de sus pensamientos que envolvía todo el valor de aquellos hombres caballeros.

Don Elías Leiva

No intentaba hablar en este momento doblemente solemne y bello, porque una fiesta así, por la exquisita cultura que entraña, brinda oportunidad a quienes mejor pueden hacerlo.

Los padres capuchinos de Cartago siguen realizando la obra de bien y demostrando, como los de los tiempos medievales, su firmeza de entendimiento y el valor de caballeros que enorgullece a su comunidad. Por eso yo doy un aplauso sentido al calor de esa obra realizada con entusiasmo y con hidalguía en beneficio de la cultura de Costa Rica. Brindo por la Reina de la fiesta y su bella Corte de Honor, por el poeta que alcanzó la Flor Natural y por la eterna prosperidad de estos Juegos Florales mantendidos por los Reverendos Capuchinos.

Esta noche, LA EMBOSCADA

Esta noche, LA EMBOSCADA, que pone de manifiesto algunos problemas sociales de la post guerra. El drama en cuestión tiene situaciones culminantes de gran efecto.

El concierto de David Sequeira

Esta noche, en el Teatro Nacional, se verificará el anunciado concierto del eminente pianista nicaragüense don David Sequeira.

ADELA

Terminada la temporada de la compañía nacional, la empresa reanuda los espectáculos de este teatro con un excelente material de películas y mañana con números de variedades excelentes.

Esta noche se pone en la pantalla dos preciosas obras. A las 8 y 30 p. m. EL ETERNO CAMARADA, en la que el admirable perro artista Retinto hace derroche de valentía y de inteligencia. En la tarde de los ocho y media sube a la pantalla la admirable película LOS QUE BAILAN de gran nombre en el público por su argumento y por la belleza de sus escenas.

La escuela de forma que rodea al Maestro es notable. La prensa española se expresa de él en la siguiente forma:

Madrid, «El Siglo Futuro».—Teatro Real.—Los pianistas de indiscutible mérito, David Sequeira y Carmen Cortés profesores del Conservatorio de Bosnia ambos de facultades excepcionales, ejecutaron a dos pianos la Sonata de Mozart en «Re mayor», y así en estas páginas tan bellísimas como en la «Polonesa» de Mc Dowell, sólo por Sequeira, pudo el público cerciorarse de que escuchaba a dos virtuosos del piano, poseedores de una técnica depurada y de un fino temperamento artístico.

GOMIS

Don Elías Leiva

No intentaba hablar en este momento doblemente solemne y bello, porque una fiesta así, por la exquisita cultura que entraña, brinda oportunidad a quienes mejor pueden hacerlo.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA
De 10 a 11,30 y de 2 a 4

Viernes 9 de Octubre

(Temporada Oficial 1925)

Grandioso Debut!! Ricardo Calvo

DE LA COMPAÑIA DRAMÁTICA:

LA TIZONA

EL CANTO DE LA RAZA
LA OBRA DEL SIGLO!

Con el sublime drama romántico de Godoy y López Alarcón:

EL ABONO SE CIERRA EL JUEVES A LAS 5 p. m.
Las Taquillas del Teatro se abrirán el VIERNES a las 8 a. m.

oportunidad muy justa y muy grata de contestar al señor Secretario de Relaciones Exteriores por sus conceptos en honor a la Reina de la Fiesta, mi madre muy querida.— Mi alma se ha sentido hondamente conmovida por un natural sentimiento, porque ha hecho el señor Argüello de Vars una sjobanza de mi labor entrelazada con el afecto a la Reina de la fiesta, cortesía ante la cual me inclino y ofrezco gratitud eterna.

No puedo dejar de ensalzar la labor de los Padres Capuchinos. Recuerdo ahora dos pasajes hermosos de la vida de San Francisco de Asís, cuando él buscaba a los necesitados e infundía en sus almas el amor al campo, en el que encontró siempre el beso de piedad de la fresca brisa, que tra para ellos rico tesoro de alegría. El deal del arte, San Francisco lo tuvo en su pensamiento vas o ya con juro de su voz armoniosa se avocaba del cielo venían a su lado y comprendió entonces como las huellas del bien podían congregar a les que ajoban su trino para ennoblecera a la piedad y para animar a las almas sedidas de belleza y de amor. Tongo que dar las gracias a los Padres Capuchinos que están ennoblecendo la cultura de Costa Rica. Brindemos por el culto a la belleza, por la corte de la fiesta y por los benefactores de estas demostraciones de alta cultura nacional.

Fiestas religiosas

Nuestro corresponsal nos envió los datos de la fiesta religiosa en honor de San Francisco de Asís.

A las 9 horas Misa Sermiponificial por Monseñor Claudio Vollo. Fueron asistentes del Trono, Fray Justo Palacios, Fray Víctor de Maureza y Maestro de ceremonia el Pbo. don Rafael Carcano. Fue celebrante Fray Zenón de Arenas de Mar, leyó la epístola Fray Ángel de Olot y cantó el Evangelio Fray Eduardo de Biescas.

Gran Solemnidad revistió esta ceremonia; el sermón estuvo a cargo del Padre Director de los Dominicos Fray Justo Palacios, que desarrolló el tema de «Dios mío y todas las cosas» en relación con pasajes de la vida del Santo de Asís.

En el coro el órgano estuvo a cargo del Maestro don Manuel J. Freer, contrabajo don Juan de Dios Corro, violín Claudio Calderón, flauta Ramón Bejarano y las voces Fray Peregrino de Mataró, señorita Consuelo Mata y Fray Ceferno de Radwiller. Se cantó la misa del Santísimo Sacramento a tres voces, original de José Ribera y Miró.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA
De 10 a 11,30 y de 2 a 4

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF
Precio de maderas de Pacl fino en sus Depósitos en San José

Pedra	1"	0.50 pulgado
Boaba	1"	0.50 a 0.50 pulgado
Tablancilla Pochete	1"	2.50 cada 4 varas
Tablancilla Pochete	2"	2.00 "
Tablilla Pochete	1"	1.50 "
Tablilla Pochete	2"	1.20 "
Ferra Pochete	1"	1.75 "
Ferra Pochete	2"	1.40 pul.
Guarnición Pochete	1"	0.40 " cada 4
Guarnizo 1 pulgado	1"	0.30 " varas
Espavel 1	1"	0.25 "
Guayacán 1	1"	0.25 "
Guayacán 1	1"	0.30 "
Bernisa Pochete	1"	40 " 0.40
puñaplé	"	"